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JIÜIOS LOS VIERNES EN SU KIOSCO

ACADEMIA ALTEA 
TU ACADEMIA 

881 96 57

Tel. 889 79 04
Río Alberche, 4. 

^ ■ T  Alcatorre
m  * V Í f i  Tel. 881 43 36

Av. Complutense, 
73. Pryconsa 

(posterior)

f+ l 'P o llastre d e  C&lcalá

*  POLLOS ASADOS - POLLERIA, 
HUEVERIA, AVES Y CAZA

LE ESPERAMOS EN:

AUTO RALLYE ALCALA, S.A
Otra, de Barcelona, Km. 29. Tel. 882 06 43  

Vía Com plutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES

CONSULTENOS

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500.

Ttels. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal). 
Tfel. 880 09 93.

ALCALA DE HENARES.

¿ i  ¿W C Á JM Ú O .
Excepto m odelos Tbp, D ream  
y GSi 16V. (Serie lim itada) 
con descuento de 50.000 P tas. 
Promoción válida p ara  todos 
los tu rism os K a d e tt en  stock 
com prados y m atricu lados 
d u ran te  este  mes. Ventas 
a  flotas, consulte  a  su 
C oncesionario Oficial Opel.

Comisiona ríos Oficiales

Mejores por experiencia

DEL HENARESANUNCIOS
GRATUITOS Semanario de información
•  ALCALA •  TORREJON •  SAN FERNANDO •  COSLADA •  GUADALAJARA •  AZUQUECA ,
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Sem anario de información

Fiat Tipo,
F I A T

r

~ pr.-Joche del año 1989 en Europa

^  Carretera Madrid Barcelona, Km. 31,600 
* 'Z-m 881 40 62/881 41 11 Alcalá de Henares

____

Irreparable pérdida

LAS PINTURAS DEL 
TEATRO CERVANTES, 

A LA BASURA

E l lienzo que decoraba el techo 
del Teatro Cervantes, el antiguo 

corral de comedias, realizado por el 
pintor alcalaíno Félix Yuste se ha 
perdido irremediablemente. Las 
nueve piezas que componían el con
junto y que tenía una superficie 
aproximada de 40 m se encontraban 
depositadas en el antiguo colegio- 
convento de la Madre de Dios; el 
pasado lunes 16 de julio cinco tra
bajadores de la empresa Contrac
tor, contratada por la Comunidad 
de Madrid para realizar las obras 
de rehabilitación del edificio para 
Museo Arqueológico, decidieron 
por su cuenta y riesgo arrojarlos a la 
basura.

Durante cinco días se han busca
do los restos en el vertedero munici
pal sin ningún éxito y se han dado 
definitivamente por perdidas.

Página 44

Guadalajara: Día de la Provincia

CELA, NOMBRADO 
HIJO ADOPTIVO DE LA 

PROVINCIA

E l pasado sábado se celebró, como 
todos los años, el Día de la Pro

vincia, siendo este año Cogolludo la 
localidad elegida para ello. Dentro 
de los numerosos actos culturales y 
festivos organizados, el momento 
culminante giró alrededor del home
naje que se le tributó a Camilo José 
Cela, cuando se le entregó una me
dalla y un pergamino que atestiguan 
su nombramiento como Hijo Adopti
vo de la Provincia, nombramiento 
que ya hizo el pleno de la Diputación 
Provincial en marzo pasado.

Ante unas 4.000 ó 5.000 personas, 
que llenaban la amplia plaza del pa
lacio ducal de Cogolludo, el presi
dente de la Diputación, Francisco 
Tomey, hizo entrega a Cela de una 
medalla y un pergamino-diploma 
que acreditan su nombramiento co
mo Hijo Adoptivo de Guadalajara.

Página 50

Torrejón, a dos años vista

PLAN MUNICIPAL PARA 
LA IGUALDAD DE LA 

MUJER

Se presentó a los medios de comu
nicación el recién elaborado Plan 

de Acción Municipal para la Igual
dad de la Mujer, con un plazo de 
ejecución de dos años, que ha sido 
una de las primeras acciones diseña
das por el Area de la Mujer del 
Ayuntamiento de Torrejón, organis
mo creado en 1989 con el objetivo de 
posibilitar la participación plena de 
la mujer en la vida pública

En todas las ciudades españolas 
se asiste desde comienzos de los se
tenta a un crecimiento de la pobla
ción activa que se explica principal
mente por la incorporación de un 
mayor número de mujeres al merca
do de trabajo.

En Torrejón de Ardoz, en concre
to, un 45% de las mujeres entre los 
16 y 60 años o tiene o busca un em
pleo.

Página 54

P E U G E O T  3 0 9

D e  p r in c ip io  
a  f  in .

2 3 .7 0 0
Ptas./ Mes.

Eiemplo Financiación de un Peugeot 309 GL Profil 
PVP: 1.469.300 Ras. Entrada (33%): 484.869 Ras. 

Capital Financiado: 984.431 Ras.
Cuotas Mensuales: 56 pagos iguales (14 cuotas al año) 

de 23.700 Ras.
Precio Total Financiado: 1.812.069 Ras. TAE: 17,62%.

A sí de c laro .

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.

Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43 
Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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C H A L E T S -  A D O S A D O S
INFORMACION EN OBRA TODOS LOS DIAS, INCLUIDOS FESTIVOS

SEÑORIO DE A L C A L A En Alcalá de Henares 
en uno de ¡os espacios con Más futuro urbanístico 
de la 2ona, heMos creado un nuei/o concepto de 
uiuienda proyectado hacia ¡os espacios abierios.

Chaléis adosados en 3 plantas, 
con 3  ó 4 dorMilorios, garaje y buhardilla, 

190 M2 construidos,- conjunto ideado para hacer 
la uida Más fácil. Te!. 888 07 05.

Puerta de Madrid

IhcJ?
Alcalá de Henares

C t r a .  d e  P a s t r a n a .  K m .  1

SEÑORIO DE ALCALA

Señorío tie 

általa

M e m o r ia  d e  c a lid a d e s

C arp in tería  e x te r io r  de a lu m in io  
anod izado.
Doble  a c ris ta la m ie n to  se llado  
al vacío  (Cl i m a lit).
A is la m ie n to  té rm ic o  acústico  
m ed ian te  cám ara.
C ale facción  in d iv id u a l con 
ca ldera  m ix ta .
A m p lio s  a rm a rio s  e m p o tra do s . 
C him enea en salón 
Persianas en PVC.
Cocina y baños en cerám ica  
de gres.

POOAR OALEÜ
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|  CORREO DEL LECTOR

LA HISTORIA SE REPITE: SE 
CONSTRUYE SIN LICENCIAS

El ciudadano de a pie de 
este nuestro bendito país se 
encuentra desprotegido e im
potente ante la cantidad de 
actos aberrantes que puede 
llegar a ejecutar la Adminis
tración. Esto no son afirma
ciones gratuitas y ejemplos los 
hay a cientos.

Hace ahora tres años que 
nuestra Asociación de Veci
nos "El Val" denunció ante el 
juzgado las irregularidades 
cometidas por la promotora y 
el Ayuntamiento en la cons
trucción de las naves del Polí
gono Jumapi junto a Gal. Se 
había iniciado la construcción 
y no tenía las preceptivas li
cencias de obras y debían ha
berse abstenido antes de em
pezar nada, máximo cuando 
uno de los promotores era 
portavoz de Alianza Popular 
en el Ayuntamiento. Fue sufi
ciente una licencia verbal da
da por el responsable de Con
cejalía de Planeamiento en 
ese momento, luego declara
ría a la prensa que "ES UNA 
PRACTICA HABITUAL". 
En esa misma prensa dijo la 
Administración Central que 
todas las licencias verbales 
son ilegales.

Pues bien, previa a esta de
nuncia en el Juzgado, levanta
mos la liebre desde nuestra 
asociación sobre la construc
ción sin licencia de las naves 
de Jumapi en el Camino de 
los Afligidos, ésta con el agra
vante de estar sobre zona re
servada de interés arqueólogi- 
co. Puestos en contacto con el 
sargento de la Policía Munici
pal nos vino a decir que "era 
un asunto muy delicado, que 
el no podía meterle mano, 
porque era una obra de dos
cientos millones y que si fuera 
el puesto de pipas de un gita
no, lo habrían resuelto en un 
abrir y cerrar de ojos".

Por tanto, no es fácil con
fiar en que, a través de la ac
ción jurídica se pueda conse
guir que se sancione a un 
transgresor si este es gordo. 
Otra cosa es si topamos con el 
puesto de pipas del gitano.

Volviendo a la actualidad y 
sin perder de vista lo anterior

mente expuesto, ¿qué decir de 
la nueva construcción al final 
de la acera de los pares en la 
calle de la Encomienda? y 
¿qué decir de la construcción 
sumamente irregular del pos
tizo que han agregado al blo
que de Lope de Rueda, sobre 
zona verde, sin título de pro
piedad, sin haber pagado ja
más contribución sobre la 
parcela, porque es propiedad 
municipal, o sea, de todos?

¿Quién ha dado esa licen
cia de obras, cuando los cons
tructores no han conseguido 
corriente de la compañía 
eléctrica para los compreso
res y hormigoneras, y han te
nido que poner motores de 
explosión en lugar de eléctri
cos? En cualquier tierra de 
garbanzos esto es grave: se 
ocupa terreno público por 
personas privadas, nos expro
pian a la sociedad representa
da por nuestros Ayuntamien
tos, construyen ahí y luegp 
tratan de vender.

Y la última por el momen
to es la instalación de una ro
tativa gigante, propiedad de 
Prensa Española y la alemana 
Bild Zeitung, con una inver-, 
sión de más de mil millones 
de pesetas, con varias carac
terísticas:

A) Situado en la acera de 
la izquierda del Camino de 
los Afligidos detrás de las na
ves de Jumapi, sobre la zona 
reservada de interés arqueo
lógico, en la que durante la 
construcción han sido descu
biertas tumbas visigodas.

B) Con un nivel de ruidos 
altísimo y que van a sufrir los 
habitantes de los chalets de 
enfrente y los alumnos del 
instituto.

C) Con un nivel de conta
minación desconocido, para 
cualquiera mínimamente sus
picaz es muy raro que alguien 
invierta más de mil millones 
de pesetas sin que haya reci
bido una garantía (la que sea) 
de que no va a tener obstácu
los de ninguna clase. A estas 
alturas del año la obra está 
casi terminada y sin licencia 
de obras. Esto quiere decir 
que no están presentados los

preceptivos estudios con 
detalle, proyecto de urbaniza
ción, de construcción y estu
dio de impacto sobre el me
dio ambiente, todos ellos in
formados por los técnicos 
municipales y en función de 
esos informes, conceder o no 
la licencia de obras previa al 
comienzo de las misams. En 
unos casos, si no transgrede 
mucho las normas urbanísti
cas, se le impone una multa 
que en la práctica es ridicula 
y perfectamente asumible por 
el promotor.

En otros casos, se va al 
procedimiento de expropia
ción con indemnización paga
da por todos para, una vez ex
propiado, demoler.

Cierto que el promotor tie
ne una parte de responsabili
dad. Pero... ¿ qué decir de las 
responsabilidades del político 
que ha dado licencia verbal y 
no ha impedido la construc
ción sin antes asegurarse que 
se trabaja según las normas?

El Movimiento Junior de 
A.C. se ha juntado en Olme
do de Adaja (Valladolid) del 
16 al 22 de julio, cuatrocien
tos niños y  cien educadores 
para realizar el primer En
cuentro Estatal de Niños. El 
Movimiento Junior es un mo
vimiento de niños cristianos, 
que van descubriendo juntos 
sus distintas realidades y que 
se organizan para transformar 
su entorno, todo ello siguien
do el camino de Jesús. Hemos 
contado con la participación 
de personas de otros países: 
Francia, y el presidente del 
MIDADEN, también han 
asistido obispos que nos han 
animado, un senador que se 
interesó por nuestro trabajo y 
el director de Protección Jurí
dica del menor que estuvo en 
el acto de inauguración. El re
sultado de este trabajo ha si
do el descubrimiento de una 
serie de problemas: 

l.-DISCRIMINACION 
Racismo y desigualdad. 

Margin ación a los pobres, se 
les echa la culpa de todo. 
Egoismo, nos queremos hacer 
más importantes.

Pues hasta ahora, nada, por
que parecen ser impunes e in
combustibles, dado lo poco 
concretas que son las leyes al 
respecto, y dada la poca cons
ciencia de los propios dere
chos y, por tanto, la propia 
presión popular que, unido a 
la debilidad del movimiento 
vecinal hacen que sea muy di
fícil hincarle el diente a estas 
supuestas irregularidades.

No obstante, seamos opti
mistas y esperemos que en un 
siglo de estos sea aprobada 
una ley de responsabilidad 
del político gobernante que 
venga a decir que "EL QUE 
LA HAGA: LA PAGUE" y 
así por miedo a pagar del bol
sillo propio los errores come
tidos en la gestión, más de 
unos se lo pensaría antes de 
decir: "no te preocupes, yo te 
doy permiso de palabra y lue
go te lo daré por escrito".

Santiago Vilar 
AA.W. EL VAIVAlcalá

2. - POCA ATENCION DE 
LOS POLITICOS HACIA 
NOSOTROS

Los políticos sólo piensan 
en éllos y no nos ayudan, no 
cuentan con nosotros. No 
confian en nosotros y siempre 
piensan en problemas de ma
yores. No se preocupan de 
nosotros ni nos toman en se
rio, porque ni votamos ni lee
mos los periódicos.

3. -INSOLIDARIDAD
Mal reparto de la riqueza.

Dinero mal empleado. Hay 
paro, las máquinas sustituyen 
al hombre.

4. -INCUMPLIMIENTO 
DE LOS DERECHOS DEL 
NIÑO

Maltrato a los niños. Prosi- 
tución de niños. Niños no es- 
colarizados. Niños trabajado
res, explotación de ellos. Vio
laciones de niños. Falta de 
educación adecuada. No hay 
zonas verdes, ni actividades 
culturales y deportivas donde 
puedan desarrollar su ocio y 
tiempo libre.

Niños y educadores del 
Movimiento Junior de 

Acción CatolicaVAlcalá

ENCUENTRO DE ACTIVISTAS DEL 
MOVIMIENTO JUNIOR
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| A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

ROCK-Y-SENOS

A hora que hay una prisa de cine có- 
*^m ¡co en Occidente por comprarse 
un trocito del Este antes de que lo de
rriben por completo (que ya acabó el 
otro día una revista española con lo 
poquito que quedaba a la venta del 
muro de Berlín, para regalárselo a sus 
lectores, o sea, que se han puesto a re
bosar los estercoleros nacionales con 
pedrusquitos berlineses, porque, una 
vez pasada la emoción inicial, su valor 
decorativo era corto), ahora que ha fi
niquitado el otro mundo terreno y que 
ya no quedan mayores frutas prohibi
das que mordisquear de cara al futuro, 
ahora que, en todo el planeta, donde 
menos se espera salta un pro-yanqui 
dominador de los secretos de la econo
mía de mercado, ahora que ha subido 
al marcador de la partida el fin del en
frentamiento y el principio de la libre 
expresión de los pueblos..., pues resul
ta que cada cual enseña lo que tiene, y 
Occidente, mayor
mente en verano, 
es un concierto de 
rock y una batida 
de senos, sobre to
do.
■p 1! otro día les 
-^d ie ron  a los de 
Berlín una sesión 
monstruo de rock 
para que se vayan 
haciendo el cuerpo, en cuestión de se
gundos les levantaron otra vez el muro 
y se lo derribaron ante sus propios ojos 
con fenomenal estruendo. Fue como 
un ceremonial de iniciación, un rito de 
introducción a los nuevos tiempos.

Al hilo de lo que se lleva, España, 
que ya hace bastante que no difie

re, va a ser también visitada por ella, 
por quien dicen que es la embajadora 
de la nueva época... Las de Leonardo

B:

Como proyecto colectivo de 
una sociedad, los ha habido 
peores, pero conste que esta 

chica no da la talla...

tenían más elegancia en su actitud y 
mejor estudio de las formas. Miguel 
Angel dotaba a las suyas de bastante 
más volumen del que presenta ésta. Y 
en cuanto a las de Rafael, todas admi
rable prodigio renacentista de belleza, 
cualquier comparación con la actual 
constituye una declaración de deca
dencia... Pero, qué le vamos a hacer, 
así es la embajadora que nos visita, la 
Madonna de nuestro tiempo: un revol
tijo de corsés, de lacitos, de encajes, 
una cantante vestida de alcoba que sa
le ya al escenario con la indumentaria 
conveniente para la faena emblemática 
de la época: enseñar senos agitándose 
en medio de compulsiones rockeras. 

•ien, como proyecto colectivo de 
una sociedad -la occidental, digo, 

la mundial-, los ha habido peores, pero 
conste que a pesar de la bondad ins- 
trínseca que puede reconocérsele al 
nuevo orden internacional de chicas y 

decibelios, a pesar 
de los muchos ma
sajistas, esteticis- 
tas, cuidadores, 
embellecedores, 
doctores que mi
man a la musa, de 
las toneladas de 
aviones, camiones, 
equipos y altavo
ces para que suene 

su mensaje, y a pesar del millón de wa- 
tios para que resplandezca un poco la 
cara de la niña, bajo las mil y una capas 
de sucesivos maquillajes, conste, digo, 
que esta chica no da la talla...
VA), para volúmenes, prefería los de 

Marilyn, que eran otra cosa bastan
te más notable, y, para chicas hincha
das actuales, mejor sirve Sabrina, que a 
esa sí que no hay forma de encapsulár
selas, como gusta hacer la nena santa.

Despúes de dieciocho meses
EL CENTRO MUNICIPAL 

DE SALUD DE ALCALA 
CONTINUA SIN 

DIRECTOR

El Centro Municipal de Salud de Al
calá de Henares lleva más de año y me
dio sin director desde que el anterior, 
Fernando Garcés, solicitara la exceden
cia para integrarse en el Centro Superior 
de Energía Nuclear.

Andrés Casquete, representante de 
I.U. en la Comisión de Sanidad, aseguró 
que esta coalición lleva pidiendo desde 
entonces que se cubra esta plaza, aunque 
sea "clamar en el desierto".

Sobre si esta situación irregular está 
causando un mal funcionamiento del 
Centro de Salud, I.U. ha pedido un avan
ce de la memoria de 1.990 para compa
rarla con la del 89, "estamos convencidos 
de que alguna deficiencia debe causar, 
cuando en este año se están cediendo 
competencias como la planificación fa
miliar al Insalud", asegura Casquete, "no 
sé quien estará organiando las diferentes 
campañas de prevención o vacunación, 
pero imaginamos que será una persona 
de confianza quien llevará la organiza
ción de forma oficiosa, y a quien, sin 
oposiciones, el equipo de gobierno que
rrá poner como director" añadió el por
tavoz.

Según esta coalición, José María Iras- 
torza ni tiene tiempo ni es técnico para 
realizar funciones de dirección de un 
centro de salud, y el propio concejal de 
Sanidad ha reconocido que la situación 
debe ser remediada con urgencia. Por úl
timo, Andrés Casquete manifestó, que la 
elección del nuevo director que pretende 
realizar el equipo de gobierno es similar 
a la de las leyes fundamentales del movi
miento "eligiendo el alcalde, uno de la 
serie de candidatos que le presenta la 
Comisión de Salud y lo que vulnera el ar
tículo 14 de la Constitución".

El responsable de I.U. propugna que 
la elección sea por concurso u oferta pú
blica, en este sentido I.U. también pedirá 
la modificación de los estatutos del Cen
tro Municipal de Salud de la calle Santia
go. "Si con la ausencia de un director y 
gracias a la responsabilidad de los traba
jadores, este organismo está funcionan
do, podríamos ahorrarnos ese sueldo, 
unos siete millones de pesetas, y el de 
otros organismos autónomos", concluyé 
el portavoz comunista.
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EL PATIO

M. Vicente Sánchez Moltó

YUSTE A LA BASURA

Idiomas en Alcalá 
SETECIENTAS 

NUEVAS PLAZAS EN 
LA ESCUELA OFICIAL 

DE IDIOMAS

El consejero de Educación 
de la Comunidad de Madrid, 
Jaime Lissavesky, se ha reuni
do con el alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, y el con
cejal de Educación, Urbano 
Brihuega, para informarles de 
que Alcalá contará con sete
cientas nuevas plazas para la 
Escuela de Idiomas. Esta es
cuela ya comenzó a funcionar 
el pasado año en Alcalá como 
extensión de la de San Blas, y 
este año tendrá un segundo 
curso, pero con la "reunión 
mantenida, señaló el concejal 
de Educación, la CAM aporta 
dos millones y medio de pese
tas para material didáctico".

La Escuela Oficial de Idio
mas tiene actualmente su sede 
en el Instituto de las Moreras, 
aunque su dirección definitiva 
será la Fábrica de Harinas de 
la calle Daoiz y Velarde. "El 
proyecto ya fue aprobado en 
la Comisión de Gobierno del 
día 17, y ahora debe publicar
se en el B.O.E.", explicó Ur
bano Brihuega, "sacarse las 
obras a concurso y ejecutar
se".

Dentro de unos meses

"Podrá estar terminado en
tre ocho y diez meses, y ha
bremos conseguido una Es
cuela de Idiomas indepen
diente, que es una de las con
diciones del Ministerio de 
Educación".

El pasado año hubo alre
dedor de seiscientos o sete
cientos alumnos en primero y 
el curso próximo se espera un 
número similar en segundo. 
La matrícula podrá formali
zarse a partir del próximo 
mes de septiembre.

V.C.

'EM lunes saltaba la noticia 
- ■- 'd e  que los lienzos de Fé
lix Yuste que decoraban el 
techo del Teatro Cervantes - 
presunto Patrimonio de la 
Humanidad- han sido arro
jados a la basura por los tra
bajadores de la empresa 
contratada por la Comuni
dad de Madrid para rehabi
litar el antiguo colegio-con
vento de la Madre de Dios 
para Museo Arqueológico.

A sí, a primera vista, da la 
terrible impresión de 

que estuviéramos hablando 
de una ciudad absolutamen
te insensible con su pasado, 
con sus raíces, con sus señas 
de identidad cultural. Y me 
consta que no es así, que 
existe una importante con
ciencia entre la sociedad y 
que desde las instituciones 
se está desarrollando una 
notable labor en pos de la 
recuperación de su legado 
histórico-artístico. Y, sin 
embargo, nuestro maltrecho 
patrimonio por guerras, in
vasiones, exclaustraciones, 
incendios, robos y saqueos, 
no cesa de registrar nuevas 
bajas.
T \ e  las de la última déca- 
•*-^da, ha sido ésta la más 
grave y la que más ha con
movido nuestras entrañas 
por muchas razones: por la 
especial significación histó
rica del Teatro Cer
vantes; porque tras 
largos años de ingrato 
olvido parecía que la 
obra de Félix Yuste 
comenzaba a valorar
se en su justa medida 
y, así, en las próximas 
semanas iba a comen
zar la restauración de 
las telas que pintó pa
ra el Círculo de Con
tribuyentes y a finales de 
año se iba a realizar una ex
posición antológica de su 
obra, pero sobre todo, por 
la incomprensible estupidez 
en la que se han desarrolla
do los acontecimientos. 
iy /fo d esto  Quijada ha di- 
-LV J-cho que si sirviese para 
algo, no tendría ningún re
paro en dimitir y aquellos 
que no pierden oportunidad

no han tardado en dar su ve
redicto: "Si hace algunos 
años un concejal dimitió por 
talar tres pinos, que se po
dían sustituir, con mayor ra
zón debería hacerlo hoy el 
responsable político". Sería 
injusto que Quijada, que 
tanta ilusión y dedicación ha 
puesto en la recuperación 
de nuestro patrimonio (creo 
que nadie puede poner en 
duda esta afirmación), caye
se precisamente por una cir
cunstancia semejante. La di
misión no repararía esta 
grave pérdida y dudo mucho 
que sirviese de lección para 
su sucesor.
Ti^Te consta que desde 
-L^-^-que se tuvo conoci
miento de la desaparición se 
ha trabajado duramente en 
la búsqueda y que el ayunta

miento va a interponer una 
querella contra la empresa, 
a la que considera responsa
ble de este atentado contra 
nuestro patrimonio e histo
ria. Pero me da la impresión 
de que, con todo, no se ha 
hecho lo suficiente y no con
sigo disipar algunas dudas: 
¿Cómo después de remover 
tantas toneladas de basura 
no ha aparecido el menor 
resto^ Cuarenta metros de

lienzo no se volatilizan de la 
noche a la mañana y da la 
impresión de que cabe la 
posibilidad de que no aca
baran donde se supone. Por 
otro lado, un hecho de se
mejante gravedad hubiera 
requerido la intervención de 
la brigada policial que se en
carga de los delitos contra el 
patrimonio.
T o que si me parece obli- 
^-'gado es la creación de 
una comisión municipal que 
investige minuciosamente 
las circunstancias y respon
sabilidades (al margen de 
las que realicen los tribuna
les de justicia) de este suce
so «kafkiano», como a buen 
seguro lo calificaría un buen 
amigo mío, y que elabore un 
informe al respecto que disi
pe todos los puntos oscuros. 

¡Ah!, y que por favor 
a nadie se le ocurra 
caer en el fácil y odio
so recurso del valor 
"real" de la obra per
dida.
'E 'n  cuanto a la in- 
^-'dennización, si fi
nalmente se com
prueba la culpabili
dad de la empresa, no 

deberá ser de tipo económi
co; tampoco bastaría con, 
como ya he oído proponer, 
costear una copia del lienzo. 
La "reparación" deberá ser 
en "especies", con otras 
obras de Yuste. Galerías y 
anticuarios especializados 
en pintura española del siglo 
XIX hay muchos en nuestro 
país, sólo es cuestión de 
buscar.

Cuarenta metros de lienzo no se 
volatilizan de la noche a la 

mañana y cabe la posibilidad de 
que no acabaran donde se 

supone...
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I  ALCALA: UNA i; 
CIUDAD PARA EL 

SIGLO XXI
El m ejoram ien to  u rb a n ístico  d e  b arr io s  y d is tr ito s  de A lca lá

HOY, EL DISTRITO VIII
De los ocho distritos en que está subdividida Alcalá de Henares, éste es uno de los mayores 

tanto en extensión como en número de habitantes. Comprende barrios tan populares y  grandes 
como el Campo del Angel, Chorrillo, Sta. Margarita, Iviasa, Dctor. Marañón, Universidad, Los 
Pinos, Camino del Cementerio, Reyes Magos o Colonia de Obras Públicas.

El distrito VIII de Alcalá requiere una urgente actuación urbanística

' ü  n el distrito VIII se encuentran ubi- 
-■-'cados el cementerio, el CEI (Anti
gua Universidad Laboral) o la polémi
ca fábrica de Interprint. Sin embargo, 
lo que más le distingue del resto de los 
distritos es la vía del ferrocarril, autén
tica frontera natural que le hace de he
cho convertirse en una ciudad aparte, 
le crea múltitud de problemas a sus ve-

Solar del Centro de Salud Reyes Magos

cinos tanto cuando necesitan acceder a 
la Estación de Renfe como cuando 
quieren trasladarse a otro punto de la 
ciudad, ya que, si lo hacen andando, el 
único paso cómodo para hacerlo es el 
puente de la Calle Torrelaguna y, si lo 
hacen en automóvil, sólo lo pueden ha
cer por este puente o por los de la ca
rretera de Daganzo o Camino del Ce
menterio, obligando con ello a hacer 
grandes desplazamientos y convirtien- 
do todo el tráfico de Alcalá en longitu
dinal, lo que motiva que algunas calles 
sufran un tráfico excesivo con grandes 
atascos y grandes inconvenientes a los 
vecinos que habitan estas calles.

En la idea de superar este problema 
el grupo de concejales de I.U. de Alca
lá hizo una propuesta en el pleno ordi
nario del mes de junio, que fue aproba
do con los votos en contra del Partido 
Popular, para enterrar las vías. Esta 
propuesta, tan ambiciosa como necesa
ria, de llevarse a cabo resolvería varios 
problemas de un plumazo, como popu
larmente se dice, y que serían los si
guientes: superación de la división del 
distrito VIII del resto de la ciudad, acci
dentes mortales al cruzar las vías para 
acceder a la Estación de Renfe y  sobre 
todo el problema del tráfico, al poder

Joaquín Arias Abengozar

organizar éste en tres dimensiones 
(longitudinal, transversal y circular).

Esta iniciativa ya ha sido adoptada 
por el Ayuntamiento de Getafe a ini
ciativa también del grupo de concejales 
de I.U. en esa ciudad de la comunidad 
de Madrid, lo que, unido a la sensibili
dad e iniciativa tomada por los conce
jales de esta misma coalición en Ma
drid, convocando un referendum popu
lar por el tráfico, les hace ser el grupo 
político con más sensibilidad sobre este 
gran problema que es el tráfico en las 
grandes ciudades.

Esta obra tendría unos costes eleva- 
dísimos, por eso I.U. ha propuesto que 
sea acometida por la Comunidad Autó
noma de Madrid y por el Ministerio de 
Obras Públicas dentro del marco del 
mal llamado "Plan Felipe" que, sin ser 
una cosa del otro mundo, ya que mu
chos de los casos que propone ya están 
hechos o en vías de hacerse, es lo más 
serio que ha planteado el actual Go
bierno del Estado.

Otros problemas

Pero no es este sólo el único proble
ma que tiene planteado este distrito, 
aunque sí el más importante. Como to
dos los barrios y distritos alcalaínos, es
te se hizo en los años del desarrollo de 
los años 65-85 con toda falta de planifi
cación, lo que hace que barrios enteros 
como el de Iviasa o Dtor. Marañón, 
por poner sólo dos ejemplos tengan 
grandes deficiencias urbanísticas.

Entre los problemas más sentidos en 
el distrito están los siguientes:

El ya mencionado de la vía y los ac
cesos a Renfe ya que carece de un paso 
para acceder a la misma, tampoco la 
Pasarela del Paseo de los Pinos invita a 
acceder al Parque 0 ‘Donell por la mis
ma, ya que su estructura la hace bas-

Pasa a página siguiente
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Viene de página anteñor

tante incomoda para ser utili
zada con niños o personas 
mayores.

CENTRO DE SALUD

Desde hace varios años se 
viene reclamando por los ve
cinos de este barrio y por el 
grupo de concejales de I.U. el 
que se haga un Centro de Sa
lud para este distrito. Este iría 
ubicado en la calle Reyes Ma
gos junto a la Urbanización 
Europa. Se han tomado varias 
iniciativas y todo parece indi
car que va a ir con cargo a los 
presupuestos de la C.A.M. 
para 1.990.

FABRICA DE INTERPRINT

Un error de toda la corpo
ración municipal originó la 
autorización ae la construc
ción de esta fábrica en pleno 
casco urbano, creando un 
gran conflicto con los vecinos 
del barrio de los Pinos.

Las grandes movilizaciones 
de estos vecinos así como la 
gran sensibilidad de los gru

pos de concejales de I.U. y 
C.D.S. por subsanar dicho 
error, mientras que los grupos 
del P.S.O.E. y P.P. se resistie
ron durante varios meses a los 
planteamientos que los veci
nos hicieron, para conseguir 
el traslado de dicha empresa 
a un polígono industrial.

CEMENTERIO

El cementerio se haya so
bresaturado mientras que el 
Ayuntamiento no acaba de 
solucionar el problema de la 
creación de un nuevo cemen
terio, ya que se empeña en 
construir un cementerio su- 
pramunicipal, lo cual está 
creando graves problemas.

IVIASA. DOCTOR MARAÑON

Está creciendo de una for
ma poco ordenada y segura
mente sobrepasando el límite 
de viviendas por metro cua
drado que autorizan las leyes 
o mejor dicho que recomien
dan los organismos que se 
ocupan de estos temas, según 
algunos vecinos el proyecto

actual no se parece en nada al 
original.

Cl IATARRERIA-CEM ENTERIO 
COCHES

Este cementerio tan próxi
mo al Camarmilla e incluso a 
las viviendas se está convir
tiendo en foco peligroso para 
la salud, ya que las ratas que 
por él circulan son un ejérci
to.

RIO CAMARMILLA

Sigue siendo más un basu
rero que un arroyo por lo que 
sería conveniente una mayor 
vigilancia y una mayor sensi
bilidad de los vecinos.

MATADERO DE AVES LOPEZ

Aunque disponga de todas 
las prerrogativas legales para 
su ubicación sería convenien
te que su propietario se plan
tease su traslado a otro lugar 
fuera del casco, cosa que no 
le sería difícil ya que el mismo 
es promotor de naves indus
triales.

BLOQUE DE ZADORRA

Situado en la calle Eduardo 
Pasucal y Cuellar no guarda 
la alineación de la calle, ce
rrándola como una nueva ca
sa tapón, en lo que está llama
do a ser una gran avenida has
ta el Parque Los Nogales.

CEI
El Ayuntamiento está ne

gociando un convenio con el 
M.E.C. para que sus instala
ciones deportivas puedan ser 
remozadas y utilizadas por lo 
vecinos.

LOS GILITOS
Próximamente se converti

rá en un nuevo centro cívico.

ARREGLO DE CALLES, 
PLAZAS, ALUMBRADO Y 

ACERAS

El barrio como casi todos 
los alcalaínos se encuentra en 
un pésimo estado, por lo que 
necesita de una gran actua
ción urbanísitica que lo haga 
más cómodo y habitable.
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EL SR. GARCIA, LOS CARICATOS Y 
LOS IMBECILES

'EM pasado lunes 23 de julio tuvo lu- 
-■-'gar la vista oral del proceso contra 
Adolfo Guerra por los epítetos proferi
dos contra los miembros de la comi
sión de tráfico de influencias del Ayun
tamiento de Sevilla. En la vista oral, el 
abogado acusador por el Partido An- 
dalucista calificó los hechos como 
constitutivos de un delito de desobe
diencia y otro de injurias leves. Des
graciadamente a la hora de escribir es
tas líneas todavía no se ha hecho públi
co el contenido de la sentencia, por lo 
que hoy no será posible entrar en su 
análisis.

No obstante, y dadas sus evidentes 
semejanzas, aunque sólo sea por la 

popularidad de los personajes, comen
taré el caso José María García y la 
sentencia del Tribunal Constitucional 
que le negó el amparo (también consti
tucional, por supuesto).
T a cuestión que se discute en la sen- 
-^ tenc ia  es el determinar hasta que 
punto debe apreciarse que "algunas ex
presiones" sean o no lícito ejercicio de 
un derecho fundamental protegido por 
la Constitución. Recordemos que el Sr. 
Roca fue calificado así: "Pedrusquito 
es tan sólo un apelativo cariñoso que 
identifica sus escasos centímetros, su 
poco pelo y su nulo talante", "ni ve y no 
es por las cataratas", "Pedrusquito Ca
tarata Roca", "Vil vasallo de Pablo Por
ta". El T.C. resume su doctrina sobre el 
caso ESTABLECIENDO LA EXIS
TENCIA DE UN CONFLICTO entre 
la información veraz y el derecho al 
honor, que ampara a las personas con
tra los excesos de los demás. Aún 
cuando el Código Penal da protección 
a las personas e instituciones por me
dio de los delitos de injurias, calumnias 
o desacato, lo primero que debe hacer 
el juez ante las expresiones insultantes 
es ponderar si las mismas tienen un 
contenido informativo (por muy crudas 
y realistas que sean), o si por el contra

rio son meras exteriorizaciones de sen
timientos personales AJENOS A LA 
INFORMACION O A LA FORMA
CION DE UNA OPINION PUBLICA 
RESPONSABLE. Distingue, en fin, 
entre la libertad de expresión de jui
cios y opiniones, cuyo límite viene esta
blecido por la ausencia de EXPRE
SIONES INJURIOSAS SIN RELA
CION con las ideas u opiniones e IN
NECESARIAS PARA LA EXPOSI
CION de las mismas, y entre la liber
tad de información, cuyo límite radica 
en la veracidad del hecho, comproba
do según los cánones de la profesiona- 
lidad informativa. Por último, estable
ce que las personalidades públicas de
ben soportar un cierto riesgo de lesión 
a su honor siempre que su conducta 
tenga que ver con los asuntos públicos 
o les afecten.
"Dues bien, a la vista de todo lo ante- 

rior, hay que concluir que el Sr. 
García no cometió delito cuando afir
mó que el Sr. Roca robó al pueblo de 
Zaragoza. Pero sí se extralimitó cuan
do le calificó de "Pedrusquito", "Pe
drusquito Catarata Roca", "Vil vasallo 
de Pablo Porta", porque semejantes 
adjetivos no tienen nada que ver con el 
hecho de la percepción indebida o "ro
bo" denunciado por el Sr. García.
F n  resumen, que en el contexto del 
■^-'programa radiofónico del Sr. Gar
cía, el Sr. Roca pudo haber sido califi
cado de chorizo, expresión popular 
que sirve para nombrar a los que sus
traen los bienes de los demás, sin que 
pueda considerarse injuriosa la expre
sión, por encontrarse dentro del conte
nido del hecho denunciado, pero no un 
caricato e imbécil, por lo que creo que 
TECNICAMENTE la sentencia del 
Tribunal Constitucional es irreprocha
ble. Otra cosa es que deba seguir exis
tiendo el delito de desacato, lo cual 
creo es una incongruencia de nuestros 
días.

DOS RECLUSOS EN ALCALA

ESTAFAN 464 MILLONES 
DE PESETAS AL 

AYUNTAMIENTO 
MALAGUEÑO

Dos individuos, que se encontraban 
en régimen abierto en la prisión de Alca
lá de Henares, cumpliendo condena por 
tráfico de estupefacientes, el chileno 
Carlos Alberto C. de 29 años y José An
tonio M. R. de 32, son los presuntos au
tores de una estafa de 464 millones de 
ptas. al Ayuntamiento de Málaga. Estos 
delincuentes, a través de una empresa de 
valores y bolsa, obtuvieron el dinero me
diante una orden de transferencia con las 
firmas falsas del alcalde, el interventor y 
el tesorero de dicho Ayuntamiento.

Según esta orden, debían transferirse 
462 millones al Banco de Crédito Local 
de Madrid a dichos individuos. De he
cho, la entidad bancaria puso a disposi
ción de los estafadores un furgón blinda
do en el que transportaron 232 millones 
de pesetas desde el Paseode Recoletos 
hasta la calle de Velázquez, y una vez 
allí, estos individuos se llevaron el dinero 
a un lugar desconocido.

Esto levantó las sospechas de la Poli
cía, que detuvo a los dos días a los cita
dos reclusos, cuando intentaron llevarse 
Jos 232 millones restantes. Mientras tan
to, el grupo de delincuencia económica 
de la Policía continúa las investigaciones 
para tratar de encontrar los 232 millones 
de pesetas que los delincuentes sí consi
guieron retirar.

SE SOLUCIONA EL 
CONFLICTO DE 

LAVANDERIA INDUSTRIAL

El conflicto de Lavandería Industrial, 
que llevó a la huelga a sus trabajadoras 
los pasados días 12,13 y 16, se resolvió fi
nalmente tras una reunión mantenida el 
pasado fin de semana. El conflicto surgió 
cuando once de diecisiete trabajadoras 
no pudieron acceder a sus puestos de 
trabajo al no renovarles el contrato, lo 
que éllas entendieron como represalias 
por la negociación tensa que se estaba 
llevando para el convenio colectivo.

Según el gerente de esta empresa, al
gunos sindicalistas movilizaron a la plan
tilla, por lo que en numerosas ocasiones 
hubo que llamar a la Policía ya que se 
pusieron barricadas a la puerta de la la
vandería y se rompieron los cristales de 
una furgoneta, además de intentar inuti
lizar las cerraduras de las puertas de ac
ceso.

i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i n i i a



LA CRONICA del Henares. 27 de julio de 1990 43

Con obras de Karín Quijada y Carlos Chacón

EXPOSICION DE FOTOGRAFIAS

Parece evidente que el Taller-Escuela 
de Fotografía de Alcalá de Henares se 
está convirtiendo en un germen de nue
vos creadores y en una entidad dinámica 
que no se limita sólo a impartir cursos, 
sino que viene desarrollando una impor
tante tarea de promoción de este impor
tante medio de expresión artística.

Si hace un par de semanas informába
mos de dos exposiciones en las que los 
alumnos del TEFAH daban a conocer al 
público sus trabajos, hoy damos cuenta 
de otra en la que dos jóvenes creadores, 
Karín Quijada y Carlos Chacón, presen
tan una docena de sus más recientes 
obras.

En esta ocasión, el lugar de cita no es 
una sala de exposiciones al uso, sino un 
lugar abierto y de encuentro, concreta
mente el bar «La Panadería» de la calle 
Mayor, donde hasta el próximo domingo, 
29 de julio, tendremos la oportunidad de 
ver los progresos de estos jóvenes fotó
grafos alcalaínos.

POLICIAS Y BOMBEROS DE 
ALCALA DENUNCIAN UN 
IMPAGO DE DOSCIENTOS 
MILLONES DE PESETAS

Los representantes de la Policía y 
Bomberos municipales, han presentado 
denuncia contra el Ayuntamiento por 
que consideran impago del plus de peli
grosidad. Entre atrasos y nuevos efecti
vos, según Bernardo Miguel, represen
tante de CC.OO. en la Policía, lo adeu
dado podría acercarse a los doscientos 
millones de pesetas. Previamente al re
curso, los miembros de ambos cuerpos 
municipales ya presentaron reclamación 
en el Registro del Ayuntamiento. "La ley' 
de retribuciones de funcionarios públi
cos, entró en vigor el 1 de enero de 1.987, 
reconoce nuestro derecho a cobrar este 
plus, sin embargo, continuó Bernardo 
Miguel, nuestros sueldos no han subido 
por ese motivo, mientras que en otros 
municipios de Corredor con sueldos más 
bajos, desde la incorporación de este 
plus, nos superan". El Ayuntamiento ha 
asegurado a los dos principales cuerpos 
de Seguridad que sí están cobrando el 
plus, aunque, según Miguel "el concejal 
de Personal, Ricardo Cabañas, no se 
atreve a desglosar nuestra nómina y ex
plicarlo". Actualmente, y desde hace dos 
años, treinta y tres policías municipales 
están expedientados por irrumpir en un 
pleno exigiendo mejoras salariales.

DRUVER, S.A.
PROMUEVE Y 
CONSTRUYE

EN
VALDEAVERO

¡¡A 15 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES Y GUADALAJARA Y A 25 MINUTOS DE MADRID!! 
Parcelas de 560 a 589 m2. Vivienda construida total 228,81 m2.

*4 dormitorios *2 baños completos *Gran salón comedor *Cocina 
♦G araje (2 plazas) *Sótano y Amplio Jardín

INFORMACION Y VENTA EN URBANIZACION:
Horario: Mañanas de 10 a 1 h.

Tardes de 5 a 8 h. Sábados y festivos Teléfonos: 881 84 59 -  888 39 87
EN VALDEAVERO

GRANDES FACILIDADES DE PAGO



LA CRONICA del Henares. 27 de julio de 1990 44

Irreparable pérdida para el patrimonio histórico-artístico complutense

LAS PINTURAS QUE DECORABAN EL TECHO  
DEL TEATRO CERVANTES, OBRA DE FELIX 

YUSTE, ARROJADAS A LA BASURA
'E', l lienzo que decoraba el techo del Teatro Cervantes, el antiguo corral de comedías, realizado por el pintor alcalaíno Félix 
-*-^Yuste se ha perdido irremediablemente. Las nueve piezas que componían el conjunto y que tenía una superficie aproximada 
de 40 metros se encontraban depositadas en el antiguo colegio-convento de la Madre de Dios

Los hechos se desencadenaron cuan
do, el pasado lunes 16 de julio, cinco tra
bajadores de la empresa Contractor, 
contratada por la Comunidad de Madrid 
para realizar las obras de rehabilitación 
del edificio, para Museo Arqueológico, 
decidieron por su cuenta y riesgo arro
jarlos a la basura. Durante cinco días se 
han buscado los restos en el vertedero 
municipal sin ningún éxito y se han dado 
definitivamente por perdidas.

El pasado lunes, 16 de julio, en una 
rueda de prensa convocada 
por el Ayuntamiento el pre
sidente de la Comisión de 
Cultura, Modesto Quijada, 
hacía pública la desapari
ción de esta importante 
obra del patrimonio com
plutense.

Acompañaban a Quijada 
José Luis Mateo, profesor 
del Taller-Escuela de Res
tauración de Alcalá de He
nares, y el portavoz del gru
po Popular Fernando Gar- 
cía-Pelayo.

Quijada explicó las cir
cunstancias de la desapari
ción a las que calificó de 
«grotescas» y de las que di
jo que se debían exclusiva
mente a la negligencia del 
capataz y cuatro trabajado
res de la empresa Contractor, contra la 
que el Ayuntamiento interpondrá quere
lla por "atentado contra el patrimonio".

CRONOLOGIA DE LOS 
HECHOS

La cronología de los hechos podría 
resumirse así: el viernes, 13 de julio estos 
cinco empleados acceden a una depen
dencia alejada de la zona a rehabilitar y

la consideran idónea para convertirla en 
vestuario de la plantilla; en el suelo se 
encontraban los nueve lienzos extendidos 
protegidos con papeles, a la espera de 
contar con presupuesto suficiente para 
acometer su definitiva restauración. Los 
consideran "cartones sin ningún valor" y 
los arrojan por el patio interior del edifi
cio como escombro. Allí permanecen to
do el fin de semana. El lunes, con gran
des esfuerzos, pues resultaba muy ”dificil 
doblarlos", los introducen en un contene

dor de escombros, tapándolos con tierra 
y una puerta vieja para impedir que so
bresaliesen. Horas después un camión 
los arrojaba al vertedero municipal.

CUATRO DIAS DE 
BUSQUEDA EN EL 

VERTEDERO

Circunstancialmente, responsables del 
Taller-Escuela de Restauración, que tie

ne su sede en el mismo edificio, el miér
coles, 18, los echan en falta y se inician 
las pesquisas.

Tras descubrir su trágico destino, co
mienza la búsqueda con cinco palas ex
cavadoras en el vertedero municipal. 
Durante cuatro días y con temperaturas 
superiores a los cuarenta grados se han 
removido infructuosamente varias tone
ladas de basuras y de escombros.

El movimiento de las basuras en des
composición provoca desagradables olo

res y protestas por 
parte de los veci
nos del cercano ba
rrio de Nueva Al
calá y se decide po
ner fin a la búsque
da.

Finalmente, el 
pasado lunes, 23 de 
julio, perdidas ya 
las esperanzas de 
recuperación, se 
convoca una rueda 
de prensa y se hace 
pública la desapa
rición de esta im
portante pieza del 
patrimonio históri
co alcalaíno, perdi
da en forma tan la
mentable.

EL AYUNTAMIENTO SE 
QUERELLA CONTRA LA 

EMPRESA

Según informó Quijada, el Ayunta
miento está estudiando el tipo de accio
nes legales que emprenderá contra la 
empresa Contractor y presentará una 
querella por "atentado contra el patri
monio histórico-artístico".

Pasa a página siguiente

Detalle del lienzo de Félix Yuste que decoraba el Teatro Cervantes, 
en paradero actual desconocido
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Los lienzos que se encon
traban en el Teatro Cervantes, 
el antiguo corral de comedias 
para el que el Ayuntamiento 
solicitó recientemente a la 
UNESCO la declaración de 
«Patrimonio de la Humani
dad», fueron desmontados 
del mencionado edificio en 
diciembre de 1987, días antes 
de que se hundiera parte de 
la cubierta.

Se depositaron en el edifi
cio del Colegio del Rey hasta 
que como consecuencia del 
comienzo de las obras de re
habilitación se trasladaron al 
antiguo colegio-convento de 
la Madre de Dios a finales de 
1988.

Quijada explicó que conta
ban con todas las medidas de 
seguridad y de conservación y 
explicó que la puerta de la ha
bitación se mantenía abierta 
para airear los lienzos y evitar 
la proliferación de mohos co
mo consecuencia de la hume
dad. El inicio de las obras de 
rehabilitación del edificio, co
mo sede del Museo Arqueoló
gico, tampoco fue considera
do por los responsables como 
motivo de un nuevo traslado 
de los lienzos, ya que la actua
ción se centraba en una pe
queña parte del inmueble, ale
jada del lugar donde se en
contraban depositados.

Mateo declinó cualquier 
responsabilidad por parte de 
la Escuela-Taller. Ambos 
coincidieron en señalar que 
los trabajadores implicados 
no tenían permiso para acce
der a la citada dependencia y 
mucho menos para tomar de
cisiones sobre si una cosa te
nía o no valor y tirarla a la ba
sura sin realizar ninguna con
sulta.

Igualmente, coincidieron 
en descartar la posibilidad de 
robo o "'picaresca", ya que les 
constaba que los trabajadores 
desconocían el valor de la 
obra pictórica. Preguntado 
Quijada sobre si iniciarían al
gún procedimiento contra los 
implicados, explicó que para 
el Ayuntamiento la responsa
bilidad sólo recaía sobre la 
empresa.

Durante la mencionada 
rueda de prensa García-Pela- 
yo expresó su sospecha de 
que en las obras que lleva di
rectamente la Comunidad de 
Madrid, como en este caso, 
no suele mantenerse el mismo 
respeto y cuidado que en las 
municipales, circunstancia 
que Quijada afirmó no com
partir.

QUIJADA: "HE 
PENSADO EN 

DIMITIR"

Respecto al valor del lien
zo, Mateo explicó que no se 
puede valorar ninguna obra 
de arte como si se tratara de 
un electrodoméstico, este 
lienzo era único y por lo tanto 
irrepetible. En este sentido, 
Modesto Quijada añadió que 
aparte del valor artístico ha
bía que tener en cuenta el va
lor "sentimental" para los al- 
calaínos, ya que era una obra 
muy conocida y que además 
fue realizada por un pintor de 
Alcalá.

En todo caso, y dado que 
afortunadamente se cuenta 
con una buena documenta
ción fotográfica de la obra, se 
estaba barajando la posibili
dad de obligar a la empresa a 
que corriera con los gastos de 
una copia para instalarla en el 
Teatro Cervantes, una vez 
concluida su rehabilitación.

Por último, el presidente 
de la Comisión de Cultura de
claró que esta pérdida era "un 
golpe en las partes bajas", 
después de haber puesto tan
tos esfuerzos e ilusiones en la 
conservación y recuperación 
del patrimonio, y que se había 
planteado la posibilidad de 
dimitir, así como que estaría 
dispuesto a hacerla efectiva si 
sirviera para algo.

EL AUTOR

Félix Yuste es sin duda el 
pintor alcalaíno más conocido

de finales del siglo XIX y 
principios del XX. Nació en 
1870 y murió en su casa-estu
dio de la calle de San Felipe 
en 1950.

Realizó un importante nú
mero de trabajos en nuestra 
ciudad, la mayoría de temáti
ca alcalaína. Entre sus obras 
más conocidas se encuentran 
las telas pintadas, simulando 
tapices, que decoran la sala 
noble del Círculo de Contri
buyentes; un cuadro de gran
des proporciones, "La proce
sión de las Santas Formas", 
obsequio del pintor al Ayun
tamiento y que se encuentra 
en el despacho del Alcalde, y 
este lienzo del Teatro Cervan
tes.

Se da la curiosa circunstan
cia de que en las próximas se
manas iban a comenzar las 
obras de restauración de las 
pinturas del Círculo de Con
tribuyentes con la aportación 
económica del Ayuntamiento 
de Alcalá y que en diciembre, 
coincidiendo con la celebra
ción del I Centenario del Cír
culo, se iba a realizar una ex
posición antológica en home
naje a Félix Yuste.

Para dicha exposición se 
lleva varios meses trabajando 
para localizar y catalogar la 
obra de este pintor que se en
cuentra muy dispersa entre 
particulares.

LA EMPRESA 
DECLINA TODA 

RESPONSABILIDAD

En la mañana del martes, 
24 de julio, un alto directivo 
de Contractor, Luis Jordá, 
mantuvo una entrevista con 
Modesto Quijada. Según el 
presidente de la Comisión de 
Cultura, la empresa declina 
cualquier responsabilidad en 
lo sucedido y se defiende ar
gumentando que no estaban 
obligados a enviar a la obra a 
nadie más que al encargado, 
que fue el que tomó la deci
sión de deshacerse de ellos 
como escombros.

LA OBRA

El lienzo desaparecido 

constaba de un total de 9 

piezas y  ocupaba ana su
perficie aproximada de 

40 m. Fue realizado ex
presamente por Yuste pa

ra este edificio alrededor 

de 1911, utilizando la téc
nica de pintura al temple 

sobre lienzo. De este mo

do, su forma era elíptica 

como la planta del patio 

de butacas.
En él se representaba a 

Terpsícore, musa de la 

poesía lírica y la danza, 

tañendo una lira y acom
pañada de un ángel con 

un cordero; un efebo re

trata la escena sobre na 

caballete, al tiempo que 

otro angelote desciendo 

con una corona de laure
les. A otro lado, Calfope, 

musa de la poesía épica y 

de la elocuencia, sentada 

sobre un trono ingrávido 

que escribe sobre las pá

ginas de un libro sosteni

do por un áoge!. No fal

tan las referencias a Al

calá, concretadas en sen

das efigies de Cisneros y 

Cervantes, coronadas de 

laureles por dos ángeles.
En esta misma sema

na, José Luis Mateo de
bía entregar un proyecto 

de restauración del lienzo 

a los responsables de la 

Comisión Técnica del 

Teatro Cervantes, para la 

que ya se estaban buscan

do fuentes de financia
ción.

i .............................................J
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ULTIMA JUNTA DE GOBIERNO DEL CURSO ACADEMICO
UNIVERSIDAD

CONVENIOS CON CENTROS 
EXTRANJEROS

En ausencia del rector, que se en
cuentra visitando Venezuela, y con la 
presidencia de la Dra. Barón, vicerrecto- 
ra de Departamentos, se celebró el pasa
do viernes día 20 de julio en el antiguo 
Colegio de San Ildefonso la Junta de Go
bierno de la Universidad de Alcalá de 
Henares. En élla, entre los asuntos de 
trámite, se trataron varios proyectos de 
cooperación con universidades extranje
ras.

Entre los mismos figuran el acuerdo 
de cooperación con la Facultad de Cien
cias Económicas de la Universidad Na
cional de Cuyo (Argentina), el convenio 
de cooperación con la Facultad de Medi
cina Veterinaria de la Universidad de 
Utrech (Holanda), el protocolo con el 
Centro Latinoamericano de Administra
ción para el Desarrollo (CLAD), que 
agrupa a España y la mayoría de países 
de América Latina en una Red Iberoa
mericana de Instituciones de Formación 
e Investigación en Gerencia Pública, con 
sede en Caracas (Venezuela), y, final
mente, el tratado de cooperación con la 
Universidad de Leed (Gran Bretaña) en 
estudios de Economía y Comercio.

CONSTITUCION DE 
COMISIONES

A continuación, la Junta de Gobierno 
recogió de cada uno de los colectivos 
universitarios -profesores, personal de 
administración y servicios y alumnado- 
ios nombres de sus representantes en la 
comisión para la reforma de los estatu
tos, de cuya composición y programa in
formamos en anteriores ediciones de LA 
CRONICA DEL HENARES.

Asimismo se acordó designar a los vi
cerrectores de Docencia e Investigación, 
doctores Gamo y Prieto respectivamen
te, como representantes, como represen
tantes para la comisión mixta Consejo 
Social-Junta de Gobierno, encargada de 
discutir la implantación de premios tanto 
de investigación como de docencia para 
personal de la Universidad de Alcalá de 
Henares.

MEDALLA DE ORO

Siguiendo la iniciativa de Santiago de 
Compostela, secundada por los rectores 
en el Consejo de Universidades, se ha 
concedido la medalla de la Universidad 
de Alcalá a la Universidad Centroameri
cana "José Simón Cañas", donde recien
temente fueron asesinados por militares 
varios profesores jesuítas españoles, in-

Patio de Santo Tomás de Villanueva del 
Colegio Mayor de San Ildefonso 

(Recorado de la Universidad)

cluído el rector Ellacuría, y personal de 
servicio.

También se acordó reglamentar los 
procesos de concesión de medallas y 
doctorados "honoris causa", entre otras 
cuestiones protocolarias, pues se acumu
lan las nominaciones y aún no se ha crea
do la norma que regule las solicitudes.

NUEVAS INSTALACIONES 
DEPORTIVAS

En virtud de los convenios estableci
dos entre el Consejo Superior de Depor
tes y las universidades, han correspondi
do a Alcalá de Henares las asignaciones

Feo. Javier Casado Arboniés

de ochenta y cinco millones de pesetas 
en 1.990 y noventa el año próximo, mien
tras que en los presupuestos sólo estaba 
previsto recibir ciento treinta y cinco pa
ra todo el bienio.

Ello permitirá dedicar los veintidós 
millones de pesetas necesarios para 
construir vestuarios deportivos en el 
Campus durante el curso 1.990-1.991; al
go que en su día fue denegado al colecti
vo de estudiantes en las discusiones so
bre el presupuesto universitario. Ade
más destaca, entre otras instalaciones, la 
construcción de un campo de fútbol de 
hierba y cinoc pistas de tenis.

NUEVOS ESTUDIOS

La comisión de planes de estudio, 
presidida por el vicerrector correspon
diente, Dr. Gutiérrez, presentó a la Jun
ta de Gobierno distintos estudios de per
feccionamiento y tercer ciclo, dentro de 
las áreas de conocimiento de Prehistoria 
y Arqueología, Práctica Jurídica, Ges
tión de Tecnologías de la Informática y 
Medicina de Empresa, así como los pro
yectos de planes de estudio de Arqueo
logía de la Península Ibérica, para segun
do ciclo y de ingenieros técnicos en In
formática, de Gestión y de Sistemas, y en 
Industriales (Especialidad Electrónica).

PARQUE TECNOLOGICO

La Junta de Gobierno otorgó un voto 
de confianza al equipo rectoral para 
continuar las gestiones con la Comuni
dad de Madrid para crear un parque 
tecnológico de investigación empresarial 
ligado a la Universidad.

Pero esta información, por el interés y 
la polémica que ha suscitado, la tratare
mos con la amplitud debida la próxima 
semana.
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Prestigiosa coreógrafa de fama internacional

KARMEN LARUMBE DECIDE INSTALARSE Y FORMAR COMPAÑIA EN ALCALÁ

La prestigiosa coreógrafa 
española Karmen Larumbe, 
después de haber pasado la 
mayor parte de su vida fuera 
de nuestro país, ha decidido 
regresar a España e instalarse 
en Alcalá de Henares.

Nacida en Cascante (Nava
rra), pronto se traslada a Ar
gentina donde se diplomará 
en música por el Conservato
rio Nacional de Buenos Aires 
y en danza por la Escuela Ar
gentina de Danza.

En sus primeros tiempos 
trabajó como bailarina en va
rios grupos, entre ellos en el 
Ballet Martín Fierro. Pionera 
de la danza contemporánea, 
funda y dirige el Ballet de Mi
siones y consigue una beca 
del gobierno belga para estu
diar con Maurice Béjart en la 
Opera Nacional de Bruselas. 
Tras un breve retorno a Ar
gentina, decide instalarse fi
nalmente en Bruselas, donde 
formó y dirigió durante quin
ce años el Ballet Contempo
ráneo de Bruselas y su Escue
la de Formación Profesional.

Cuenta con un gran reco
nocimiento internacional y 
con importantes galardones, 
como el premio "Shiva" y la 
Medalla de la Ciudad de Bru
selas. Hoy, en plena madurez 
artística, la artista ha declara
do: "Desde Bélgica viajé al 
resto del mundo y por supues
to mucho a España, ahora 
viajaré en sentido inverso, que 
creo es el que me pertenece y 
deseo".

EN OCTUBRE ESTRE
NARA EN EL SALON 
CERVANTES

Contando con el apoyo del 
Ayuntamiento de Alcalá, 
através de la Fundación Cole
gio del Rey y del Vicerrecto-

rado de Extensión Universitaria de nuestra 
Universidad, creará con sede en Alcalá un 
centro de investigación y creación coreográfi
ca. El primer montaje de esta compañía lleva
rá por título "El muro invisible" y será estrena
do en el Teatro-Salón Cervantes el próximo 
mes de octubre. El espectáculo es una denun
cia, por medio de la danza, del abuso de poder 
en todas sus formas, sobre todo en las demo
cracias. Acompañarán a Karmen Larumbe

dos de sus bailarines y ex-alumnos, bien cono
cidos de los aficionados españoles: Daniela 
Merlo y Juan de Torres, así como el bailarín 
taiwanés Wang Kuo Chuan.

Desde estas páginas deseamos que esta 
buena noticia para la vida cultural de Alcalá 
de Henares, fructifique en una provechosa la
bor coreográfica, para cubrir un espacio como 
el de la danza, que hasta ahora no estaba sufi
cientemente potenciado en el Corredor.

Imagine su comercio
aquis

Más de 10.000 m: de superficie comercial organizados en el más completo y moderno CENTRO COMERCIAL, con locales 
desde 30 m:, donde usted puede realizar LA MEJOR INVERSION.

Dotado con todas las instalaciones y servicios que exige una gran superficie comercial (elevadores, escaleras mecánicas, 
sistemas de seguridad,...).

Aparcamiento público con más de 300 plazas al servicio del Centro Comercial. . „

I.Viviendas 2.Centro comercial 3.Zona verde 4. Zona deportiva

Financia  ¡berCaja - A
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Venga a 
Venga a

Gama de Pesados Iveco. Los pesos pesados campeones de Europa.
Campeones que resisten asalto tras asalto sin bajar la guardia.

Por su tecnología. Por sus prestaciones. Por su capacidad de carga.
Desde I7,5 Tm. hasta 40 Tm. de P.M.A.

Campeones también por su potencia, con motores que desarrollan 
desde 240 CV. hasta 480 CV. Toda una gama donde encontrará la 
que usted necesite.

Agiles y manejables por su diseño exterior aerodinámico.
Confortables y bien equipados, para hacer más fácil y agradable el 

duro combate de cada día.
Con la más completa red de asistencia técnica.

Más de 3.500 puntos en España y en toda Europa.
Y lo más importante.

Campeones en rentabilidad. En resultados. CAMPEON DE EUROPA
En ventajas. En financiación.
los concesionarios Iveco. L /C  L U j  r L j r \ L / L / j
conocer a los campeones.

IVECO

V E A L O S  E N  SU  C O N C E S IO N A R IO  IV E C O

AGUSTIN DE GRANDES, S. A.
Polígono del Balconcillo. 
Parcela 52 y 53 
Tel. 22 81 00/22 85 03 
19001 GUADALAJARA
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Tras abandonar CDS y desde la Asociación de Renovación Democrática

ABEL CADIZ: "LA DECISION DE ENCABEZAR LA LISTA DE 
ALCALA DEPENDE DE LA ASAMBLEA LOCAL"

Ejerció como reformista en 
el Ayuntamiento de Alcalá, 
Abel Cádiz, ex-diputado del 
CDS en la Asamblea de Ma
drid, lleva años residiendo en 
Alcalá, y tras el abandono del 
partido centrista asegura que 
no va a olvidarse de la políti
ca, por lo que es co-fundador 
de la Asociación de Renova
ción Democrática que según 
Cádiz cuenta con el 80% de 
exmilitantes del CDS, un par
tido que puede llegar a desa
parecer. Todo eso son mani
festaciones hechas en la si
guiente entrevista concedida 
a "LA CRONICA":

P-¿En el mes de mayo se 
constituyó por fin esa agru
pación de la que usted es co- 
fundador, la Asociación de 
Renovación Democrática?

R- Sí, esta es una asocia
ción civil, y no tiene configu
rado un modelo organizativo 
de partido ni una motivación 
estrictamente política. Lo que 
la diferencia de los partidos 
políticos es que surge inicial
mente como una asociación 
civil de debate y estudio de la 
actual situación política.

P-¿Pero quiere esto decir 
que a corto plazo no se va a 
convertir en una agrupación 
política?

R- Primero quisiéramos 
atraer a los ciudadanos para 
que influyan en las decisiones 
que les afectan en el plano lo
cal y otros, y es muy probable 
que para las elecciones muni
cipales de 1.991, presentára
mos una oferta política para 
la ciudad; actualmente cual
quier partido tiene el progra
ma local condicionado a las 
directrices y criterios que es
tablece el partido a nivel na
cional, sin embargo la Asocia
ción de Renovación Demo
crática quedaría liberada en 
ese sentido, no tendremos 
que depender de nadie, ni na

die de fuera influirá en los 
asuntos de Alcalá, así la Aso
ciación de Renovación de 
Móstoles hará su propio pro
grama para Móstoles y la de 
San Fernando en San Fernan
do.

P-¿En cuantas ciudades se 
ha constituido ya la Asocia
ción?

R- En todo el cinturón in
dustrial y en la capital, pero 
es en los municipios donde 
realiza una participación más 
efectiva.

P-¿Podría Abel Cádiz en
cabezar la lista a la Alcaldía 
en las municipales en la Aso
ciación de Renovación, aquí 
en Alcalá?

R- Esa decisión de hacer 
una lista depende de la asam
blea local, yo soy un mero 
componente como asociado y 
a las órdenes de la Junta Ges
tora a la que no pertenezco, 
mi acción política se está de
sarrollando en Madrid. Yo no 
lo deseo, porque hay gente 
nueva con mucho que decir y 
no me considero un candidato 
idóneo para Alcalá, aunque 
como estoy a las órdenes... la 
decisión se tomaría en el últi
mo trimestre de este año.

P- ¿Cuántos militantes 
componen esta Asociación 
Renovadora?

R- En Alcalá asistieron a la 
asamblea constituyente cin
cuenta y siete personas.

P- ¿Qué actos tiene previs
tos esta nueva asociación?

R- En principio ha partici
pado en unas jornadas muni
cipales el 16 de junio donde 
se discutieron las carencias de 
infraestructuras de los muni
cipios de la CAM, los proyec
tos que los cuatro ex-diputa- 
dos del CDS tenemos para los 
de Madrid capital y todo lo 
que comporta la renovación 
democrática en la CAM, ade
más hay previsto un acto para

Alcalá con personalidades de 
Madrid, en forma de charla- 
coloquio.

P- ¿Cómo ha quedado el 
CDS en Alcalá?

R- Dentro del hundimiento 
general que CDS está mante
niendo a nivel nacional, el nú
cleo de Alcalá, son personas 
entrañables que tienen con 
nosotros una cordial relación 
y que creen que es posible le
vantar el CDS y conseguir su 
renovación desde dentro.

P- ¿Ha habido un abando
no masivo de militantes del 
CDS en Alcalá?

R- No lo he cuantificado 
pero me temo que sí, hay mu
chísimas personas que traba
jan en CDS con ilusión y se 
han desencantado, y en unos 
casos de manera expresa, en
viando una carta, y en otros 
de forma tácita desentendién
dose del partido, por lo que 
ha habido una merma impor
tante de afiliados.

P- ¿Qué tendría que ocu
rrir para que usted volviera 
al CDS?

R- Tendría que configurar
se como partido porque ha 
dejado de serlo, el CDS, con 
todos mis respetos, y quizás 
corriendo el riesgo de equivo
carme ha renunciado a ser un 
proyecto político importante, 
con ideas, con independencia 
y deseo de ser alternativa, pa
ra convertirse en un proyecto 
"muy de Suárez", por lo que 
CDS es Suárez y Adolfo Suá
rez es el CDS.

Su dimensión de partido se 
perdió en el Congreso de To- 
rremolinos, se rompió el es
quema democrático interno 
tal y cómo debía funcionar, 
por lo que mi vuelta a pesar 
de ser uno de los fundadores 
del CDS es muy difícil.

P-¿Cómo son sus relacio
nes con el anterior presidente 
del partido local, Gerardo

Azañedo o el actual José Fer
nández Acero?

R- Son dos grandes amigos 
que creen que desde dentro 
del CDS se puede sacar ade
lante una concepción renova
dora que yo no quiero, y el 
tiempo dará a quien corres
ponda la razón.

P- Azañedo nos aseguró 
que la Asociación de Renova
ción Democrática de Abel Cá
diz contaría con su presencia 
como persona, igual que per
tenece a otras asociaciones 
"culturales".

R- No se ha hecho socio, la 
Asociación está abierta a todo 
el mundo pero Gerardo Aza
ñedo hasta el momento no 
pertenece.

P- ¿Su profesión es la polí
tica?

R- Soy asesor empresarial, 
profesor y tengo actividades 
de formación profesional y di
rectiva, pero la política no es 
mi profesión.

P- ¿Cuántos años lleva re
sidiendo en Alcalá?

R- Desde los veinte y tengo 
cincuenta.

P- ¿Conoce si más gente 
está abandonando CDS para 
irse a esta Asociación?

R- En Alcalá, el 80% de 
los primeros asociados eran 
del CDS.

P- ¿Cree que este partido 
podría desparecer, después 
de todos estos vaivenes que 
está sufriendo?

R- En largos periodos, des
de el punto de vista de con
fianza electoral irá extin
guiéndose en sucesivas elec
ciones de manera paulatina, 
puede quedar un pequeño 
número de votantes de Suárez 
que le mantengan en la políti
ca tres, cuatro o cinco años, 
pero creo que el elector le ha 
retirado su confianza.

Víctor Castillo
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GUADALAJARA: Día de la provincia en Cogolludo

CAMILO JOSE CELA, NOMBRADO HIJO  
ADOPTIVO DE GUADALAJARA

TJU pasado sábado se cele- 
-■-'bró, como todos los años, 
el Día de la Provincia, siendo 
este año Cogolludo la locali
dad elegida para ello. Dentro 
de los numerosos actos cultu
rales y festivos organizados, el 
momento culminante giró al
rededor del homenaje que se 
le tributó a Camilo José Cela, 
cuando se le entregó una me
dalla y un pergamino que 
atestiguan su nombramiento 
como Hijo Adoptivo de la 
Provincia, nombramiento que 
ya hizo el pleno de la Diputa
ción Provincial en marzo pa
sado.

Ante unas 4000 ó 5000 per
sonas, que llenaban la amplia 
plaza del palacio ducal de Co
golludo, el presidente de la 
Diputación, Francisco To- 
mey, hizo entrega a Cela de 
una medalla y un pergamino-

diploma que acreditan su 
nombramiento como Hijo 
Adoptivo de Guadalajara. Sus 
palabras se explayaron en un

recorrido descriptivo de la 
provincia, de los diverSbs va
lores de sus cuatro comarcas 
(Alcarria, Campiña, Serranía y

Señorío de Molina), detenién
dose en sus múltiples aspec
tos y atractivos. También hizo 
referencias a los dos viajes de 
Cela, el que dio pie a su cono
cidísimo "Vî je a la Alcarria", 
y el que hizo en Rolls y patro
cinó Cambio 16. Declaró que 
"esta provincia de Castilla 
adopta a este gallego esencial, 
a este español universal, pues 
esta tierra sabe de la sinceri
dad de sus sentimientos, tras 
haberla elegido para asentar
se en ella, después de conocer 
tantos parajes y lugares, de 
Arizona a Estocolmo".

También intervino el alcal
de de Cogolludo, Francisco 
Arizmendi, quien, entre otras 
cosas, dijo que le gustaría po
der disponer del tiempo de 
Camilo J. Cela en alguna me
dida, para que escribiese so
bre la historia de esta locali
dad, algo que honraría enor-
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DISEÑÓ Y

DECORACION
meterse en obras 
no le quitará el sueño
Buscamos utilidad 
a los espacios muertos 
de su vivienda, oficina 
o local.

Albañilería interior sin escombros, tabiques, falsos techos,

^  P L A D U R
PIDA PRESUPUESTOS 

SIN COMPROMISO

¡LLAMENOS!

muebles de obra, estantrías, murales,, arcos, aislamientos 
térmicos y acústicos, y pintura en general

Juan Barba
Exposición: C/ Río Alberche, 3 

(Junto Parque Manuel Azaña). Tabla Pintora. 
ALCALA DE HENARES. Tel. 882 05 34
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memente a esta villa castella
na.

"Escritor o salteador de 
caminos"

Cela, en su alocución de 
agradecimiento, se proclamó 
en deuda con las tres cuartas 
partes de la provincia, resal
tando la generosidad de sus 
gentes al señalar que si cayese 
en ese momento al suelo de la 
plaza de Cogolludo, había allí 
5000 personas que estarían 
dispuestas a ayudarle. Se defi
nió como "escritor o salteador 
de caminos",habiéndose de
cantado, evidentemente, por 
la literatura. También, de 
forma simple y rotunda dijo 
que su emoción era absoluta, 
ante este nombramiento. El 
acto fue amenizado y realza
do con el acompañamiento 
del grupo de "gaiteiros" del 
Centro Gallego de Madrid, 
invitados expresamente para 
el nombramiento como hijo 
adoptivo de la provincia a Ce
la.

Además, se le entregaron 
al escritor cuatro regalos, en

representación de las cuatro 
comarcas guadalajareñas, 
consistentes en obras de arte
sanía, como, por ejemplo, un 
pequeño libro de cerámica 
sobre un atril de madera, o 
uniendo el bronce cincelado y 
la madera, hechas por conoci
dos artistas, como, por ejem
plo, el seguntino Canfrán. 
También se le ofreció un cua
dro del pintor Toro de Juan, 
que será colgado en alguna de 
las principales dependencias 
del complejo "Príncipe Feli
pe".

3000 meriendas gratuitas

Además del homenaje a 
Cela, el Día de la Provincia 
tuvo un completo programa 
de actividades. Por la mañana 
actuaron los integrantes de la 
Escuela Provincial de Folclo
re de la Diputación, se inau
guró una exposición de arte
sanía provincial en el Palacio 
Ducal de Cogolludo. Estos 
actos fueroon seguidos de un 
concierto de cámara a cargo 
del cuarteto de cuerda "Da 
Vinci", también en el Palacio,

y de una concentración de co
ches antiguos en la plaza ma
yor.

Por la tarde se celebró una 
novillada con tres afamados 
espadas: José Luis Arribas, 
de Galve de Sorbe, Antonio 
Morillas, "El Mori", de Gua
dalajara, y Julio9 César Gon
zález, de Auñón, que entu
siasmaron al público. Tam
bién lidiaron unos novillos los 
alumnos de la escuela taurina 
"Manuel Vidrié". Debido al 
pequeño aforo de la plaza - 
1500 personas-, una gran ma
yoría de asistentes al Día de 
la Provincia se tuvo que que
dar fuera, no pudiendo ver el 
festejo.

Tras la novillada se celebró 
el homenaje a Cela, con el 
acompañamiento de gaiteros, 
dulzaineros y tamborileros. 
Después, se repartieron 3000 
meriendas gratuitas a los pre
sentes, tras lo cual, y como fin 
de fiesta, se ofrecieron dos es
pectáculos musicales. Uno es
tuvo a cargo de la "Orquesta 
Alcatraz", la cual cuenta con 
el vocalista Phil Trim (famoso 
por su éxito "Mammy Blue"), 
la cual deleitó enormemente 
al público, hasta el punto de

tener que dar un cuarto de 
hora de bises fuera de su 
tiempo contratado.

También actuó el grupo 
coreográfico y musical "Ar
gentina canta y baila", espec
táculo que fue una sorpresa - 
estaba fuera de programa-, y 
que actuó debido a una ges
tión personal del presidente 
de la Diputación, Francisco 
Tomey.

Este grupo debutaba así en 
España, desplazándose tras 
ello a Marbella y comenzando 
una gira. Finalmente, unos es
pectaculares fuegos artificia
les y una verbena popular ce
rraron este Día de la Provin
cia.

Para los organizadores, el 
desarrollo del mismo ha sido 
satisfactorio, resaltando el ci
vismo de la gente asistente a 
los actos, así como que en los 
varios discursos ofrecidos, los 
oradores fueran comedidos 
en sus intervenciones, además 
de que estas se siguieron con 
gran atención. Respecto a 
otros años, ha habido más pú
blico este año que en otros 
anteriores.

Félix Rodríguez

LA POVEDA
(AJW3ANDA)

■URBANIZACION ARGANDA 20001

CHALETS LUJO  
LLAVE EN MANO

CARACTERISTICAS. CHALETS DE 4 PLANTAS
•  4 dormitorios con dobles armarios empotrados
•  Salón comedor con chimenea francesa
•  2 baños completos y aseo
• Cocina totalmente amueblada con office

• Garaje para 3 coches
• Calefacción individual por propano
• Piscina, Tenis, Zonas comunes
• Buhardilla

PRECIO TOTAL: 16.500.000 pías.
CHALET PILOTO: Pasando la Vía, junto al Zoco Comercial

(Horario de 10 de la mañana a 9 de la noche (inclusive festivos)

C/ Espoz y Mina, 1 (MADRID)

« .  5 2 1 U 1 0
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GUADALAJARA

TEATRO ESTUDIO DE SAN SEBASTIAN, PRIMER PREMIO 
CON "LA CANTANTE CALVA" DE EUGENE IONESCO

SE CELEBRO EL XII CERTAMEN NACIONAL DE TEA TRO "ARCIPRESTE DE HITA"

El pasado viernes se cele
braba la habitual cena que si
gue a la finalización del Cer
tamen Nacional de Teatro 
"Arcipreste de Hita", en la 
que se hace entrega a los di
versos premiados de sus ga
lardones. Para los organiza
dores, este año la calidad del 
certamen ha sido superior a 
los anteriores, toda vez que 
las representaciones han sido 
un tanto desiguales, pues 
siempre hay diferencia entre 
la documentación presentada 
y la escenificación

de un día concreto. Sin em
bargo, el listón ha estado alto. 
Es de destacar lo acertado del 
primer premio, que recayó en 
Teatro Estudio, de San Sebas
tián, con una impecable inter
pretación de a cantante cal
va", de Eugene Ionesco. La 
asistencia de público ha sido 
regular, alrededor de 500 per

sonas de media, para un aforo 
de 1200 personas que tiene el 
Coliseo Luengo, sede del 
Certamen.

Los grupos y las obras

El certamen se abrió con el 
grupo La Quintería, de Villa- 
cañas, con "La casa de Ber
narda Alba", de García Lorca. 
Fue una representación dis
creta, con un personaje cen
tral llevado sin la tensión dra
mática necesaria. El martes 
actuó el grupo El Duende, de 
Illescas, , con "El sorteo de 
Cásina", del latino Plauto. 
Una comedia muy divertida y 
que tuvo gran eco entre el pú
blico, de forma que le conce
dió el premio al grupo más 
popular, por votación de los 
asistentes al Certamen.

El colectivo El Matadero, 
de Murcia, actuó el miércoles 
con un esperpento de Ramón 
María del Valle Inclán, "Las 
galas del difunto", donde la 
muerte de un boticario y la 
consiguiente celebración en 
torno a su figura fueron trata
dos por este grupo de forma 
suficiente, pero no brillante. 
El jueves subió a escena el 
grupo de Getafe Icaro, con 
"Ceremonia por un negro ase
sinado", de Fernando Arra
bal. Es una obra de su prime
ra etapa, dentro de un genéri
co ’teatro del absurdo’(donde 
se incluyen normalmente a 
Beckett y a Ionesco), donde 
dos personajes tratan de dar 
sentido a su existencia en una 
escenografía de puertas ce
rradas. Los actores que los in
terpretaban trataron de de
mostrar que conocían la esen
cia de sus papeles.

Tras ellos el grupo alicanti
no Carasses puso en escena 
"La carroza de plomo canden
te", de Francisco Nieva, en un 
excelente montaje y con un 
cuidado vestuario y una des- 
tacable interpretación. Es una 
típica obra de Nieva, donde 
se mezclan influencias surrea
listas y la tradición barroca 
española.

El sábado concluía el Cer
tamen con "La cantante cal
va", de Teatro Estudio de San 
Sebastián.

Por otra parte, hay que 
añadir una nota necrológica: 
el miembro del jurado Maria
no García, presidente de la 
Asociación Teatral Alcarreña 
durante muchos años, fallecía 
días después de la finalización 
del Certamen, víctima de una 
enfermedad cancerosa.

Pasa a página siguiente
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Una forma

de vivir
•  Pisos de 181 m2
•  Pisos duplex de 216 

m2 - 256 m2
•  Chalets de 255 m2
•  Apartamentos de 1, 

2 y 3 dormitorios.
•  Locales
•  Oficinas

RESIDENCIAL "LA CUNA DE CERVANTES"
Información: En la propia obra: Tel. 882 62 03 

a y en:

C/ Caleruega, 19. 28033 Madrid 
Tels.- 766 46 47 y 766 48 47 

C O M U N ID A D E S
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AZUQUECA
LA ASAMBLEA POPULAR RESPALDO 
TOTALMENTE LA SALIDA A Ia B DEL 

CLUB DE BALONCESTO

La asamblea popular que 
el Club de Baloncesto Azu- 
queca convocó la semana pa
sada con el fin de pulsar la 
opinión de los azudenses so
bre la pertinencia o no de que 
el equipo juegue en la prime
ra división ^debido al fuerte 
desembolso económico re
querido- respaldó totalmente 
que el club esté en l9 B, apo
yo que manifestaron todos los 
presentes. A pesar de que los 
asistentes fueron alrededor 
de cuarenta y cinco, esta pe
queña cifra tiene gran impor
tancia comparativa, teniendo 
en cuenta la nula respuesta 
que normalmente tiene este 
tipo de actos entre los azu
denses. Para esta asamblea, el 
club pudo contar con el salón 
de actos de la casa consisto
rial

El presidente del club, 
Cándido Pérez, manifestó cla
ramente que la asamblea se 
había convocado con el fin de 
comprobar si la afición tenía 
clara, y en consecuencia apo
yaba, la presencia del equipo 
en la categoría a la que había 
accedido en la final de Carta
gena. Señaló que "si vemos el 
apoyo de todos, vamos ade
lante. Yo no voy a decidir solo 
si salimos en 19B. Llevo un 
mes dudando, y unas veces 
creo que somos capaces de 
estar ahí y de hacer un papifel 
digno, y otras creo que no. 
Podemos ser capaces si cada 
uno de nosotros apoyamos to
do lo posible, siendo socios, 
haciendo a otros, y de otras 
maneras, por ejemplo, aquí 
estamos cinco personas (la di
rectiva), cuando necesitamos 
dos o tres personas más, hay 
mucho trabajo organizativo 
que hacer". El vicepresidente 
avanzaba cifras de socios que 
se podían conseguir, hablaba 
de 500 e incluso 800 socios.

En la asamblea quedó cla
ro el apoyo de los asistentes 
para que Azuqueca cuente 
con un equipo de baloncesto 
en primera división la próxi
ma temporada. A la vez, los 
asistentes, en su mayoría so

cios y aficionados, planteaban 
el problema de conseguir la 
financiación necesaria, seña
lando que "nosotros aporta
mos el 15%, pero la gran taja
da la tenéis que poner voso
tros". Otros matizaban que 
"con el corazón nuestro apoyo 
es total, pero también desea
ríamos verlo totalmente claro 
con la cabeza, porque la cues
tión económica es problemá
tica, aunque nuestra esperan
za es que se pueda solventar a 
tiempo".

También se vertieron opi
niones e ideas sobre diversas 
formas de captación de so
cios, se pidió una mejor aten
ción a los aficionados en los 
desplazamientos fuera de 
Azuqueca. Otros pidieron 
que los precios fueran asequi
bles para atraer a los especta
dores, incluso que se hiciese 
una encuesta para averiguar 
qué precios de taquilla serían 
más aconsejables para ese 
propósito, aunque a esto el 
presidente indicó que ya no 
había tiempo, ya que las cosas 
se tenían que decidir en esta 
asamblea, para cuyo fin se ha
bía convocado.

350 asientos más en el 
Polideportivo

La directiva, en el trans
curso de la asamblea, también 
dio a conocer los precios de 
las entradas y abonos para es
ta próxima temporada, sobre 
los cuales opinaron y discutie
ron los asistentes. Estos pre
cios se han establecido par
tiendo de dar por hecha la 
presencia del C.B. Azuqueca 
en 19B. Así, la cuota general 
de socio, para ver todos los 
partidos en casa, se fijó en 
10.000 pesetas para los adul
tos.

Para los jóvenes de 15 a 19 
años, los presentes discutie
ron las cifras que daban los 
directivos, resaltando el me
nor poder adquisitivo de la 
gente joven. F.R

ACTA DEL 
CERTAMEN

Por votación del público de 
Guadalajara, se concede el PRE
MIO AL GRUPO MAS POPULAR, 
donado por el Teatro Coliseo 
Luengo a f: Grupo de Teatro "Del 
Duende" de Madrid, por la pues
ta en escena de la obra "El sor
teo de Cásina" de Plauto.

En Guadalajara, siendo las 
22,00 h. del día quince de julio 
de mil novecienos noventa el Ju
rado Calificador del XII Certa
men Nacional de Teatro "Arci
preste de Hita", compuesto por:

Presidente: Javier Borobia
Vocales: Carlos Bernal, Maria

no García, Carlos García, José 
Luis Matienzo, Lope Moreno y 
María Luisa Villa.

Acuerda el siguiente fallo:
M ENCIO N ¿SPECIAL: A Je

sús Salgado, del grupo "Teatro 
del Duende", por su labor de di
rección en el montaje de la obra 
"El sorteo de Cásina", de Plauto.

PREMIO A LA LMEJOR AC
TRIZ DE REPARTO: Concedido  
por unanim idad a Lidia Encinas 
enel papel de "Alcésimo" en la 
obra "El sorteo de Cásina" de 
Plauto, presentada por el grupo  
de “Teatro del Duende", de M a
drid.

PREMIO AL MEJOR ACTOR  
DE REPARTO: Declarado desier
to.

PREMIO A LA MEJOR AC
TRIZ: Concedido por unanim i
dad a ESther Ramiro, por su la
bor interpretativa de Sra. Smith, 
en la obra "La cantante calva" de

Ionesco, presentada por el gru
po "Teatro Estudio" de S. Sebas
tián.

PREMIO AL MEJOR ACTOR: 
El jurado declara desierto dicho 
premio, no obstante, conside
rando su trabajo interpretativo se 
aceruda por mayoría conceder 
M ENCIO N ESPECIAL a:

Juan Manuel Reig y a  Paco 
Sagarzazu por sus interpretacio
nes de "Camaleón" en la obra 
"La carroza de plomo candente" 
y "Sr. Smith" en la obra "La can
tante calva" (respectivamente).

PREMIO A LA MEJORA RQUI- 
TECTURA ESCENICA: concedi
do por mayoría al gurpo "Cara- 
ses" de Elda (Alicante) por su 
puesta en escena de la obra "La 
carroza de plomo candente", de 
F. Nieva.

PREMIO A LA MEJOR DIREC
CION: concedido por mayoría a 
Miguel Góm ez por su labor en la 
obra "La cantante calva", de E. 
Ionesco.

SEGUNDO PREMIO: Conce
dido por mayoría al grupo "Ca- 
rasses" de Elda (Alicante), por su 
puesta en escena de la obra "La 
carroza de plomo candente" de 
F. Nieva.

PRIMER PREMIO: Concedido  
por mayoría al grupo "Teatro Es
tudio", de S. Sebastián, por la 
puesta en escena de la obra 
‘'Cantante Calva", de E. Ionesco.

Y  en prueba de oonformidad, 
doy fé ae los susodichos acuer
dos, con el visto bueno del presi
dente, firmando la presente acta 
com o secretario del Jurado.

EL SECRETARIO, F. Javier 
Díaz- V9 BS, EL PRESIDENTE, Ja
vier Borobia.

CHALETS

Urbanización el MIRADOR

Ctra. Nacional n , km. 79,200

COMPRE POR EL PRECIO 
DE UN ALQUILER

Este verano, disfrute en su 
propio chalet

Entrega de llaves al contratar

Información: En propia urbanización, 
sábados y domingos

O Bien: Tel. (91) 555 62 92/555 64 42
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiin
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EN TORREJON A DOS AÑOS VISTA

PLAN MUNICIPAL PARA LA IGUALDAD DE LA MUJER
SOLO UN 0’8% DE LAS MUJERES SON UNIVERSITARIAS Y  SOLO EL 3% PRACTICAN DEPORTE

CJe presentó a los medios de comunicación el recién elaborado Plan de Acción Municipal para la Igualdad de la Mujer, con un pla- 
^ z o  de ejecución de dos años, que ha sido una de las primeras acciones diseñadas por el Area de la Mujer del Ayuntamiento de 
Torrejón, organismo creado en 1989 con el objetivo de posibilitar la participación plena de la mujer en la vida pública

En todas las ciudades es
pañolas se asiste desde co
mienzos de los setenta a un 
crecimiento de la población 
activa que se explica princi
palmente por la incorpora
ción de un mayor número de 
mujeres al mercado de traba
jo. En Torrejón de Ardoz, en 
concreto, un 45% de las mu
jeres entre los 14 y 60 años 
tiene o busca un empleo. Esta 
evolución expresa no sólo el 
deseo de las mujeres de mejo
rar sus ingresos, sino también 
la necesidad que experimen
tan de ejercer una mayor au
tonomía.

Pero aunque cada día son 
más las que trabajan, propor
cionalmente sigue habiendo 
más mujeres que hombres en 
las filas de los parados. En el 
origen de esta situación ob
servamos una formación pro
fesional en general poco 
adaptada a las necesidades de 
la economía y al desarrollo de 
las nuevas tecnologías, y, por 
otra parte, la pasada crisis 
económica y sus consecuen
cias, que afectan de manera 
especial a las categorías más 
vulnerables.

Además las mujeres torre- 
joneras representan un 62% 
de los trabajadores a tiempo 
parcial.

El empleo femenino plan
tea además otros problemas 
difíciles de centrar en unos 
cuantos números. Pero lo 
cierto es que queda mucho

por hacer para llevar a la 
ráctica la igualdad con los 
ombres: en la enseñanza es

colar, en la formación profe
sional, en los salarios, ante la 
Seguridad Social, en la asig
nación de responsabilidades 
familiares y profesionales, etc.

La situación que el estudio 
refleja es de que sólo un 3% 
de las mujeres de Torrejón de 
Ardoz con edades comprendi
das entre los 15 y 30 años hace 
deporte, y que en las competi
ciones escolares a las niñas les 
corresponde la pobre cifra de 
un 36% en participación, o 
que el 172% de las mujeres 
entre 15 y 65 años carecen de 
estudios y el 43’1% solo tiene 
los primarios, así como que 
únicamente son universitarias 
elO’8%

IGUALDAD EN LA 
ENSEÑANZA Y EN LA 

FORMACION

La igualdad de oportuni
dades es algo que se prepara 
desde la escuela. Todavía es 
demasiado frecuente que las 
jóvenes, víctimas de prejui
cios, renuncien de salida a to
da una serie de posibilidades 
profesionales para las que, sin 
embargo, tienen las puertas 
cada vez más abiertas. A este 
respecto, LA CRONICA pre
guntó a Carmen Cesteros so
bre cuáles son los medios que 
pueden hacer aumentar la in

formación de los interesados 
y la diversificación de sus op
ciones educativas, incluido el 
dominio de las nuevas tecno
logías, a lo que ella respondió 
señalando que "desde la Dele
gación de Educación se hará 
llegar información a las esco
lares sobre estudios profesio
nales mayoritariamente copa
dos por hombres, y  que a su 
vez son sectores de extraordi
naria importancia".

En el campo de la educa
ción, las acciones pretenden 
incidir básicamente en la sen
sibilización y formación de los 
dirigentes de centros educati
vos, el carácter mixto de las

Elazas escolares, la mejora de 
i orientación, y la elimina

ción de estereotipos que aún 
plagan el material pedagógico 
y didáctico. LA CRONICA 
preguntó a Carmen Cesteros 
si se estaba sacando el mayor 
partido délas posibilidades 
que ofrece el Fondo Social 
Europeo, pues este Fondo co
financia numerosos progra
mas de formación, de recicla
je o de primer empleo, abier
tos, sin discriminación, a 
hombres y mujeres, pero ade
más coñnancia programas es
pecíficos de formación para 
mujeres, sobre todo para ofi
cios no tradicionales, a lo que 
la Delegada dijo que "el Ayun
tamiento de Torrejón accede a 
ellos a través de ¡a Comunidad 
Autónoma de Madrid, si bien 
es cierto que debemos sacarle

aun mayor partido. Pero, en re
alidad, esto es difícil, ya que 
resulta muy poco probable que 
un Ayuntamiento, este o cual
quiera, directamente aproveche 
la ocasión, si no es que se trata 
de un proyecto de gran enver
gadura y  dirigido a una mayor 
franja poblacional que la nues
tra"

IGUALDAD EN EL 
EMPLEO

La situación de la mujer 
trabajadora es similar en las 
ciudades del Corredor, in
fluencia de las responsabilida
des familiares sobre el desa
rrollo de la carrera profesio
nal de la mujer, concentra
ción de mano de obra femeni
na en sectores y categorías 
profesionales que suelen aser 
menos cualificadas, peor pa
gadas y con menos oportuni
dades de promoción

Las iniciativas de empleo 
local son muy interesantes pa
ra las mujeres, fiero a veces 
chocan con problemas parti
culares, sobre todo a la hora 
de obtener créditos. Según 
Carmen Cesteros, desde e 
gobierno municipal "tratamos 
de potenciar el autoempleo, ) 
de dirigir a las interesadas a, 
Banco de la Mujer, que es une 
institución financiera poco co 
nocida y  muy flexible en le 
concesión de créditos

Pedro Sáe:

ALLERES 

UFRAN, S. L.
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CHAPA - PINTURA - BANCADA 

SECADO AL HORNO

Polígono JUMAPI. c/C, Nave 5. Tel. 882 94 26 
Ctra. N-II, km. 29. ALCALA DE HENARES



CONCURSO: «EL SECRETO DE CAMBI HENARES>

EL SECRETO DE 
CAMBI HENARES N° 102

M E O L U B B N 0 T

A M E 1 B U R L H A

1 B D N R 0 U A A T

C U E L G M L A 1 R

A S A A i A B A s 0

L T M S G 0 Ñ O L L

A E 1 O C A s O A A

F D 0 C U R T O F R

•  Halle en este cuadro las siguientes palabras: 
Disimulo, Halago, Engaño, Embuste, Falsía,

Lioso, Truco, Saco, Burla, Bulo, Trola, Bola, Co
ba y Falacia.
•  Las encontrará dispuestas horizontal, vertical y 

diagonalmente, en una y otra dirección.
•  Las letras sobrantes (es decir, aquéllas que no 

forman parte de ninguna palabra), al ser leídas 
de forma horizontal, constituyen la palabra o 
frase secreta de CAMBI HENARES

•  Escriba el Secreto en el cupón adjunto y envíe
noslo a nuestra dirección: CAMBI HENARES, 
Sección Concurso, C/ Libreros, 28 - 3-. Alcalá 
de Henares. Hay un plazo de 10 días, desde la 
fecha de publicación de la revista, para la recep
ción de las respuestas.

•  Entre todas las respuestas acertadas, se sortean 
cada semana tres premios de 5.000, 2.000 y 
1.000 ptas.

CUPON RESPUESTA N- 102
El Secreto de Cambi Henares es.

Nombre..........................................

Dirección.......................................

Código Postal y Población.................................................................................... Provincia.
No se admitirán fotocopias de este cupón. Sólo originales

SOLUCIÓN AL SECRETO DE CAMBI HENARES N? 100: EMBOSCADA DE PALABRAS: GANADORES: 1er premio: 
María del Carmen Vallés Lozano de Alcalá de Henares. 2s Ma- Paz Gómez Sanchez, de Alcalá de Henares. 3g. Blanca 
Pérez Castillo. (Rogamos se pongan en contacto con nuestra redacción: TeI. 881 13 15)

$  SUZUKI
---- ✓/ /> ■ ....

CONCESIONARIO OFICIAL

QUILES
P  de la Estación, 21. GUADALAJARA. Tel. 911-21 11 01 
Cira. N-II, Km., 31, 600. ALCALÁ DE HENARES. Tel. 888 49 11 
Ctra. de Teruel s/n. MOLINA DE ARAGÓN. Tel. 911-83 07 42 
Ctra. de Madrid s/n. SIGÜENZA. (GUADALAJARA)Tel. 911-39 09 43

Nacido para dominar la calle. 
Nacido para moverse con entera libertad. 

Respetado por el asfalto. Duefto y seftor de sus actos. 
Ponto en tus manos y conquista la libertad. 

Con el VITARA, la ciudad es tuya.


